
Más de 33 hectáreas en sector poniente de la ciudad:

Serviu ya es propietario de terreno que
daría 1.600 soluciones habitacionales
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Aunque el verano se aleja, el calor se queda

Nueva ola de calor
nos acompañará
hasta este jueves
Máximas bordearán los 38 a 39 grados, con elevados
índices de radiación solar, por lo que hay que protegerse

Desde este 1 de marzo:
Sector de Curimón
tendrá su propio
Delegado Comunal
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En su primera etapa:
Finalizó proyecto
de remodelación
del estadio Fiscal
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Sólo quedan detalles:
Se acerca el término
de la mega obra en
Av. Michimalonco
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LOS ANDES
DAEM tendrá tres
nuevos buses para
trasladar estudiantes
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GORE e Indap:
No hay acuerdo para
apoyo a productores
de damascos de la
comuna de Putaendo
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Para calmar la ansiedad:
Unión San Felipe sale
de perdedor al ganar
1 a 0 a Antofagasta
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Ex guardia Valeria Segura:
Posponen rifa para
el próximo jueves
30 de marzo
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EL PRIMERO DE LA TEMPORADA.- Unión San Felipe logró imponerse
por la cuenta mínima, y en las postrimerías del partido, a un discreto
cuadro de Deportes Antofagasta en el partido disputado el sábado por la
tercera fecha del campeonato de ascenso. Para el conjunto sanfelipeño,
la tarea principal era sacar adelante como fuese el desafío que represen-
taba el conjunto nortino. El pésimo arranque de torneo, que se traducía
en dos ‘feas’ caídas ante San Luis y Barnechea, obligaba a los dirigidos
de Germán Cavalieri, a ganar. Con eso, empezarían a despejar dudas,
además de atraer importantes cuotas de calma. Lamentablemente, aho-
ra se vienen cuatro fechas de visita... (Foto: Jaime Gómez Corales).
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Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Pirómanos, semillas de maldad

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Jerson Mariano Arias

Tiempo de amar

Pyrós. Esta palabra
griega hace referencia a
uno de los cuatro ele-
mentos primordiales de
la naturaleza para los
griegos, el fuego. Este
elemento ha presentado
a lo largo de la historia
una interesante dicoto-
mía, siendo capaz de
simbolizar energía, dina-
mismo, calor, afecto y
pasión, pero también
odio, destrucción y locu-
ra. El fuego ha sido pues
desde la antigüedad un
elemento que ha causa-
do una gran fascinación
y respeto. Sin embargo,
algunas personas pre-
sentan una fijación ex-
cesiva en él, necesitan-
do provocarlo con el fin
de tranquilizar su ten-
sión y ansiedad, cal-
mando sus impulsos in-
dependientemente de
los graves efectos que
pueda provocar en el
entorno u otras perso-
nas o animales. Estas
personas padecen el
trastorno conocido
como piromanía.

Viví 27 años en Pu-
taendo; en los años 70
me informé de un joven,
que vivía a dos cuadras
de la Plaza de Armas,
acostumbraba a llamar
por teléfono (en ese en-
tonces) al Cuerpo de
Bomberos para que
apagaran un incendio
provocado por él, lo hizo
en varias oportunidades,
hasta que fue sorprendi-
do in fraganti de lo que
hacía. A distancia, dis-
frutaba de las llamas y
esto le producía mucho
placer. Fue aprehendido
y le dieron varios años
de cárcel por los daños
causados a la propiedad
privada.

El sur de Chile se
está consumiendo por el
fuego y el humo de in-
cendios forestales llega
hasta la capital y calidad
del aire empeora hasta

nivel de alerta ambiental.
Estudio Panel Ciudadano-
UDD, revela que 93%
cree (percepción) que
parte de los incendios
son causados de mane-
ra intencional.

Un poco de historia, el
hecho más conocido del
reinado de Nerón fue el in-
cendio de Roma del año
64, que según la leyenda
negra y algunos historia-
dores, fue provocado por
el propio emperador, cosa
que hoy es puesta en
duda. El fuego se desató
en las tiendas de los alre-
dedores del Circo Máximo
en la mañana del 18 de
julio, mientras Nerón dis-
frutaba de su retiro vera-
niego en Anzio. Al conocer
la noticia, recorrió a caba-
llo los 40 km hasta la capi-
tal y contempló las llamas
que la devoraban desde lo
alto del Quirinal (según la
leyenda, habría tocado la
lira mientras la ciudad ar-
día). No está claro que
Nerón fuera el responsa-
ble. De hecho, mandó le-
vantar barracas para alo-
jar a los damnificados y
reconstruyó la ciudad, to-
mando medidas que evita-
ran un nuevo incendio.
Eso sí, su plan de edifica-
ción al igual que los espec-
táculos circenses y el gra-
no que distribuyó entre su
pueblo, fueron financiados
con los saqueos de Italia
y las provincias.

La piromanía es un
trastorno de control de im-
pulsos que hace que se
viva el fuego como algo
placentero, aunque las
consecuencias sean ne-
fastas para el resto de la
sociedad. Hombres con
una historia personal de
fracaso, mal rendimien-
to escolar y profesional
y bajas habilidades so-
ciales son las caracterís-
ticas del pirómano. En la
otra cara de la moneda, se
encuentra la atención psi-
cológica que reciben quie-

nes pierden sus viviendas
tras un incendio. Lo que se
vive es un duelo, que si no
se trata bien puede acabar
en un episodio depresivo
que se alarga en el tiem-
po. El Código Penal inclu-
ye como eximente de la
responsabilidad penal que
«al tiempo de cometer la
infracción penal, a causa
de cualquier anomalía o
alteración psíquica no
pueda comprender la ilici-
tud del hecho o actuar
conforme a esa compren-
sión».

Prender fuego y ob-
servar sus consecuencias
se vive como algo placen-
tero para las personas pi-
rómanas. Ven cómo todo
el mundo habla del incen-
dio. Es una forma de sen-
tirse importantes, que han
hecho algo que ha dejado
huella. Reiteramos, gene-
ralmente hombres con una
historia personal de fraca-
so, mal rendimiento esco-
lar y profesional, coeficien-
te intelectual bajo y bajas
habilidades sociales son
las características que
presentan quienes tienen
piromanía, un caso de
trastorno de control de im-
pulsos.

Haber vivido durante
la infancia un episodio
traumático o, por el con-
trario, muy positivo en re-
lación con las llamas, es
una de las causas más
frecuentes de la piroma-
nía. Han experimentado
algo que les ha hecho
normalizar el fuego. Ade-
más, también es frecuen-
te que en la familia ya
haya casos de trastorno
de control de impulsos. La
depresión, los trastornos
de ansiedad y de perso-
nalidad como el antisocial
son también rasgos aso-
ciados a estas personas.
Lamentablemente estas
personas no suelen pedir
ayuda, me comentaba un
profesional, experto en
esta materia.

Hay una frase bíblica
que dice más o menos que
«hay tiempo de sembrar,
tiempo de cosechar. Tiem-
po de trabajar y tiempo de
descansar…» Debería-
mos revisar el sentido que
hoy tiene la palabra ‘tiem-
po’. ¿Cómo está el tiem-
po?, pregunta alguno que
quiere saber cómo está el
clima. El médico pregun-
ta:  «¿hace mucho que le
duele?» . «Todo el rato»,
contesta uno tirado a mo-
derno, sin siquiera haber
oído que ‘rato’ es un bre-
ve espacio de tiempo. Sea
como fuere, existe el tiem-
po según unos; según
otros, nosotros le damos
forma y movimiento, con-
trariando la voluntad del
tiempo de estar siempre
ahí, invariable.

Hay tiempo para todo,
se dice. Pero los tiempos
cambian y me atrevo a
preguntarme ¿quién sería
Neruda en este tiempo?
En este tiempo, un mu-
chacho provinciano que
escribe versos y tiene as-
piraciones es muy proba-
ble que no consiga lecto-
res, menos editores. No
hay tiempo para poemas.
El muy entrevistado Var-
gas Llosa carecería de
lectores en el presente.
Los mares arrebatados
por la furia que describe
Coloane, los indios en ca-
noas, los acantilados rígi-
dos en su congelamiento,

no llaman la atención,
más cuando se pueden
ver por medio de una pro-
paganda filmada y con fi-
nes turísticos. Los cana-
les del Sur, antes solita-
rios, hoy son surcados
por constantes viajes de
barcos cómodos y segu-
ros que ocupan  con pre-
dilección adultos mayo-
res. Años ha, los jóvenes
aspiraban a l legar en
masa a Paris, centro del 
arte, centro de la innova-
ción, portavoz de la moda.
Hoy  y sin que nos demos
cuenta siquiera, nuestros
nietos van y vienen de
Paris, de Madrid, de Ber-
lín en un par de semanas.
Tiempo atrás, el regreso
de uno de esos privilegia-
dos viajeros era causa de
una manifestación de
bienvenida, largas sobre-
mesas, notas sociales
obligatorias en los diarios.
Mejor si se podía tocar el
hombro del viajero para
sentirse un poco en Euro-
pa.

Neruda l legó al
Oriente en donde, dicen,
una mujer quiso apuña-
larlo (cosa que hoy se
consigue en Chile), dan-
do pie a los comentarios
de diarios y revistas, co-
mentarios que no eran
sino peldaños que el vate
subía tranco a tranco en
la escalera de su fama. A
su l legada a España,
otros colegas le organi-

zaban lo que hoy cono-
cemos como ‘conver-
satorios’, bebían  jerez,
sangría y otros, felicitán-
dose por ser tan especia-
les y famosos.  Cuando
muere uno de ellos, Gar-
cía Lorca, en una acción
violenta, fusilado dicen
por no se sabe quién,
pues todavía se investi-
ga, el grupo de poetas
consigue mayor notorie-
dad y son felices. Dalí
degüella un pato; hoy se
hace eso con personas.
Los tiempos cambian. La
gente viaja matando mi-
tos. La gente interesante
pierde su interés. Ser lí-
der de una nación puede
el tiempo trocarlo en un
mamarracho ladrón. Y
todo, porque los tiempos
cambian.

Parece ser que la fra-
se bíblica se extravió por-
que el tiempo de saber no
se presenta. La informa-
ción es tanta y tan rápida
que nadie sabe nada. Se
han transformado las per-
sonas de este tiempo en
alta voces portátiles que
repiten las palabras leídas
o escuchadas sin darse
cuenta.

«Puedo escribir los
versos…»  Imposible, sue-
na el teléfono.

«Respete los tiem-
pos», ordenaba un direc-
tor de orquesta. Todo eso
antes de la llegada del re-
guetón, por supuesto.
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Finalizó la primera etapa del proyecto
de remodelación del estadio Fiscal

Cristóbal Aguilera, administrador del esta-
dio Fiscal.

• Trabajos en camarines, riego tecni-
ficado y el cierre perimetral, son par-
te de las obras ejecutadas.-

Con todo continúa
avanzando el proyec-
to de remodelación
del estadio Fiscal de
nuestra ciudad. Ya se
ha logrado completar
la primera parte del
proyecto que contem-
pló la construcción
del cierre perimetral
de todo el recinto, ca-
marines nuevos y el
riego tecnificado de la
cancha de fútbol, en-
tre otros.

El administrador
del estadio Fiscal,
Cristóbal Aguile-
ra, comentó los tra-
bajos que se han rea-
lizado en esta prime-
ra etapa y cuáles son
los que se ejecutarán
en las futuras etapas
de este importante
proyecto que busca
recuperar un espacio

importante para el
mundo del deporte y
la población en gene-
ral.

En este sentido,
Aguilera manifestó
que «dentro del plan
maestro que contem-
pla dos partes, ya se
finalizó la primera
parte que es con fon-
dos propios del Insti-
tuto Nacional de De-
portes, en el que
avanzamos con el rie-
go tecnificado de la
cancha, el techo e ilu-
minación del gimna-
sio, los arreglos del
pozo, y lo más impor-
tante, el cierre peri-
metral de recinto».

Junto con esto, el
administrador del
Estadio Fiscal ade-
más sostuvo que
«ahora está en etapa

de prediseño la se-
gunda parte del plan
maestro, donde es-
tán comprometidos
dineros del Gobierno
Regional; la segunda
etapa contempla el
diseño del parque es-
tadio, en el que se
quiere pavimentar la
calle, hacer una ci-
clovía, reforestar el
recinto, un diseño
amigable para que la
gente mantenga el
concepto de par-
que».

En este mismo
contexto, Cristóbal
Aguilera agregó que
«además, contem-
pla contar con una
pista sintética de at-

letismo, cambiar el
piso del gimnasio y
techar la piscina
temperada, entre
otras. Dentro de
todo, en la etapa de
prediseño se evalua-
rá todo lo planteado
por los vecinos de la
comuna».

Se espera, ade-
más, que una vez que

las obras vayan avan-
zando, se realicen
nuevas reuniones de
socialización con la
comunidad, especial-

mente con la gente li-
gada al deporte, para
conocer los alcances
que ésta pueda tener
del proyecto.

I N D I C A D O R E S
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ASOCIACIÓN DE PARCELEROS
SANTA TERESA

CITACIÓN

LA ASOCIACIÓN DE PARCELEROS SANTA
TERESA DE LLAY LLAY, CITA A REUNIÓN GE-
NERAL EXTRAORDINARIA DE REGANTES,
PARA EL DÍA VIERNES 10 DE MARZO DE 2023,
A LAS 18:00 HORAS EN PRIMERA CITACIÓN
Y 18:30 HORAS EN SEGUNDA CITACIÓN, CON
LOS QUE ASISTAN, EN LA SEDE DEL APR
SANTA TERESA, AV LOS ENCINOS.
TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- ELECCIÓN DE DIRECTIVA Y REPRESEN-
TANTE PARA POSTULAR A BONIFICACIÓN Y
REHABILITACIÓN DE TRANQUE SANTA TERE-
SA.
03.- ASUNTOS VARIOS.

RICARDO GONZÁLEZ
TESORERO

EXTRACTO

Por resolución de 4 de Enero de 2023, rectifica-
da por Resolución de 26 de enero del mismo
año, del Primer Juzgado de Letras de San Feli-
pe, en causa sobre posesión efectiva herencia
testada, Rol V-117-2022, causante María Hor-
tencia Pimentel Escobar, fallecida el 26 de ene-
ro de 2021, se concedió posesión efectiva a su
hijo Luis Humberto Cabrera Pimentel, como he-
redero de la mitad legitimaria, de la cuarta de
mejoras y de libre disposición y como herederos
de la mitad legitimaria a sus hijos Juan Crisósto-
mo Cabrera Pimentel, Gilberto Guido Cabrera
Pimentel, Christian Gabriel Cabrera Pimentel, y
a sus nietos Freddy Mauricio Pérez Cabrera, Ana
Loreto Pérez Cabrera y Ricardo Antonio Pérez
Cabrera, quienes heredan en representación de
su madre Ana Edith Cabrera Pimentel, fallecida,
sin perjuicio de la existencia de otros herederos
con igual o mejor derecho. Dánisa Ordenes Gon-
zález, Secretaria Subrogante.                         27/3

Municipalidad deberá reformular proyectos tras alza en los presupuestos

Así luce actualmente la multicancha de la Villa
El Señorial.

• A los ya conocidos como el Cesfam
de Curimón o el SAR del Cesfam Se-
gismundo Iturra, se suman ahora
proyectos tales como el arreglo de
la multicancha de la Villa El Señorial.-

Tal como dice la
canción de Juan Luis
Guerra, «el costo de
la vida sube otra
vez», y así se ha refle-
jado en los proyectos
que busca impulsar la
Municipalidad de San
Felipe, y es que las
iniciativas del Cesfam
de Curimón y el SAR
del Cesfam Segis-
mundo Iturra están
en etapa de reevalua-
ción debido al au-
mento que ha experi-
mentado su presu-
puesto.

A esto se suma el
que, durante la pasa-
da sesión del Concejo
Municipal, se dio a
conocer que otros
proyectos tales como
la remodelación de la

multicancha de la Vi-
lla El Señorial, tam-
bién está en esta con-
dición. Todas iniciati-
vas que se encuentran
en etapa de nuevo di-
seño para poder lo-
grar su ejecución.

Así lo indicó la al-
caldesa Carmen
Castillo: «Estamos
en una situación bas-
tante compleja en ge-
neral, en términos de
los valores de los ma-
teriales de las obras
que se están licitando
como de las que van

a venir, porque hay
que reformular los
precios, hay que ree-
valuarlos, y todo esto
significan atrasos,
quizás el más emble-
mático ha sido el Ces-
fam de Curimón y el
SAR del Segismundo
Iturra, son dos que en
este momento están
en procesos porque a
nivel sectorial tam-
bién requieren una
reevaluación», mani-
festó la edil.

Asimismo, Casti-
llo sostuvo que «para
nosotros es impor-
tante señalar que El
Señorial es uno de los
que ha tenido esta di-
ficultad, esto no qui-
ta que estamos pre-
ocupados, nosotros
permanentemente
estamos teniendo in-
formación actualiza-
da de cómo se está
llevando a cabo nues-
tra lista de proyectos.
Necesitamos que se
pueda avanzar por-
que queremos agre-

gar nuevos proyectos
a los que ya existen».

Finalmente, la al-
caldesa Carmen Cas-
tillo formuló un lla-
mado  la población,
en el sentido de «dar
tranquilidad a la co-
munidad, los proyec-
tos con los que nos
hemos comprometi-
dos los vamos a cum-
plir».

Por su parte, la
presidenta de la jun-
ta de vecinos de la Vi-
lla El Señorial, Érika
Álvarez, manifestó
que confían en que
desde el municipio
puedan revertir esta
situación y poder eje-
cutar prontamente
este proyecto.

«Anduvimos pre-
guntando, estába-
mos medios inquie-
tos, me contacté con
un concejal y recién
supimos que el con-
tratista no había lle-
gado a firmar, hay
una reevaluación del
proyecto porque los
costos han subido
bastante, vamos a te-
ner que tener harta
paciencia, más o me-
nos unos seis meses
más», indicó la diri-
genta vecinal.

Junto con esto, la
presidenta de la Junta
de Vecinos precisó que
«el año pasado eran
47 millones, ahora yo
creo que debe costar
unos 20 millones más,
nos queda la alegría
que la cancha pueda
estar lista durante

este año».
La Secplac del

municipio es la encar-
gada de poder elabo-
rar nuevamente estos
proyectos actualizán-
dolos a los valores ac-
tuales para poder,
prontamente, comen-
zar con su ejecución.
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Actualmente se trabaja en observaciones menores:

A  pasos agigantados se acerca término
de mega obra en Av. Michimalonco

Patricia Boffa, delegada biprovincial del Serviu.

• Realizarán reunión de socialización
este miércoles 1 de marzo con veci-
nos del sector.-

Este miércoles 1
de marzo se realizará
una reunión de socia-
lización por el térmi-
no de las obras de
construcción de la
nueva Avenida Michi-
malonco de nuestra

ciudad de San Felipe.
Trabajos que se han
prolongado por más
de un año y que no
han estado exentos de
problemas. Manifes-
taciones de los veci-
nos, cortes de tránsi-

to, fueron parte de al-
gunas de las polémi-
cas que se generaron
en torno a este pro-

yecto.
En este sentido, la

delegada biprovincial
del Serviu, Patricia
Boffa, señaló que «a
las siete de la tarde
vienen los equipos de
Valparaíso para so-
cializar con los veci-
nos lo que es la fina-
lización de la calle
Michimalonco, que se
ha transformado en
una tremenda entra-
da a San Felipe».

Asimismo, Boffa
detalló que «estamos
a la espera de lo que
es el empalme de
Chilquinta para la
iluminación peato-
nal, están en funcio-
namiento y conecta-
dos a la Unidad Ope-
rativa de Control de
Tránsito todos los se-
máforos y lo que se
va a socializar son las
observaciones que
puedan plantear los
vecinos».

Junto con esto, la
delegada biprovincial
del Serviu precisó que
actualmente se traba-
ja en «observaciones
muy pequeñas que
hay, básicamente lo
que guarda relación
con el tema de los ár-
boles, las bajadas de
autos, son cosas muy
pequeñas, estamos
muy contentos de ya

estar finalizando esta
mega obra».

En este mismo
contexto, Patricia Bo-
ffa adelantó cuáles
son algunos de los
proyectos en los que
se continuará traba-
jando en San Felipe,
como lo son el mejo-
ramiento de la Aveni-
da Hermanos Carrera
y la construcción de
Chercán Tapia.

«El eje que ha
priorizado la autori-
dad comunal fue el de
Hermanos Carrera,

entre Tocornal y Ave-
nida Aconcagua,
como eso ya tiene
cuatro pistas, la in-
tervención será me-
nos invasiva. Noso-
tros estamos espe-
rando las fechas des-
de el Ministerio para
ver todo lo que será el
proceso y también lo
que es muy impor-
tante, que salió la
rentabilidad social de
lo que es el tramo de
Chercán Tapia entre
Tocornal y Miraflo-
res», cerró Boffa.

Inversión supera los 450 millones de pesos:

DAEM Los Andes tendrá tres nuevos
buses para el traslado de estudiantes

El año escolar 2023 se pre-
para con buenas noticias en Los
Andes. En la última sesión rea-
lizada el miércoles 22 de febre-
ro, el Concejo Municipal apro-
bó la licitación para la adquisi-
ción de tres nuevos vehículos
para el Departamento Munici-
pal de Educación, equipamien-
to que se sumará a la flota exis-
tente y que busca seguir apoyan-
do las necesidades de los estu-
diantes para trasladarse desde
sus domicilios a las distintas
unidades educativas.

La licitación, que supera los
$450 millones, se traduce en la
compra de tres vehículos, dos
buses con capacidad para 28
pasajeros y un tercero con ca-
pacidad para 22, de acuerdo a
los requerimientos del alum-
nado, cuyo tamaño permite
una mejor movilidad en la co-
muna.

En la presentación del pro-
yecto, realizada y aprobada en
pleno por el Concejo, la Direc-
tora DAEM de Los Andes, Ma-
ría Soledad Reinoso, detalló
que se trata de la adquisición de
vehículos para aumentar la flo-

ta ya existente, y que la fuente
de financiamiento corresponde
a recursos de Educación.

El alcalde Manuel Rivera
destacó esta aprobación, que
permitirá para el segundo se-
mestre del presente año, contar
con movilización propia en la
comuna, respondiendo a una
sentida demanda de apodera-
dos, familias y los propios estu-
diantes que se desempeñan en
los distintos establecimientos
dependientes de la Municipali-
dad.

«Es una buena noticia, sa-
bemos que son procesos len-
tos, esperamos que para el se-
gundo semestre tengamos ya
los vehículos a disposición de
alumnas y alumnos de nues-
tro sistema de educación mu-
nicipal». El jefe comunal agre-
gó que esta adquisición se su-
mará a la actual flota existen-
te de otros tres buses; «lo que
queremos es precisamente te-
ner una flota propia, un re-
fuerzo fundamental que esta-
rá en manos del municipio a
través de nuestra dirección de
Educación».

CRÓNICA
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GORE e Indap no concuerdan en apoyo a
productores de damascos de Putaendo

Las bajas temperaturas de septiembre pasado,
causaron estragos en la flor del damasco. (Ima-
gen referencial)

Iván Reyes, Consejero Regional.

• Desde el Gobierno Regional asegu-
raron que buscarán otros mecanis-
mos para entregar los recursos a los
afectados.-

Hace meses, los
productores de da-
mascos de Putaendo y
algunos de Santa Ma-
ría, perdieron sus
producciones para
esta temporada debi-
do a las grandes hela-
das que se registraron
en el mes de septiem-
bre y que congeló la
flor del fruto, por lo
que toda la produc-

ción desapareció.
La situación puso

en alerta a los produc-
tores pues no ten-
drían cómo salvar los
frutos, cuestión que
literalmente los dejó
con los brazos cruza-
dos. Es por esto que,
desde el Gobierno Re-
gional (GORE), se
comprometió un apo-
yo económico a los

afectados mediante
Indap. Sin embargo,
este acuerdo entre las
partes no se logró.

El consejero regio-
nal (CORE) Iván Re-
yes, indicó que desde
Indap se pretendía
entregar este apoyo
en insumos, lo que
fue rechazado por
parte del GORE ya
que los productores
no necesitan insu-
mos, sino que el dine-
ro; además, no todos
los afectados pertene-
cen a Indap.

«Lamentablemen-
te no hemos logrado
avanzar por la ayuda
que comprometió el
Gobierno Regional

para los productores
de damascos que su-
frieron las heladas y
perdieron toda su pro-
ducción, producto que
no hemos podido con-
cretar con el Gobierno
central. Nosotros
planteamos la entrega
de recursos económi-
cos y no de insumos»,
señaló Reyes.

En este mismo
contexto, es que el
CORE puntualizó que
«lo que planteaban
era entregar pestici-
das, fertilizantes
para proteger los ár-
boles, pero los árbo-
les no sufrieron da-
ños, sino que lo que
sufrió daños fue la

producción del da-
masco, y el daño eco-
nómico para las per-
sonas porque no pu-
dieron cosechar.

«Creemos que
ellos necesitan plata
fresca para enfrentar
el problema que les
ha tocado vivir, insis-
timos que tienen que
ser recursos econó-
micos porque los ár-
boles en sí no sufrie-
ron pérdidas, lo que
se perdió fue el fru-
to», agregó.

Asimismo, Iván
Reyes detalló que
«este era un subsidio

que, si bien no cubría
las pérdidas en un
cien por ciento, sí era
una gran ayuda para
ellos, así que segui-
mos buscando una
solución para poder
canalizar esta ayuda.
Una de las posibilida-
des es la generación
de un programa con
la municipalidad».

Es por esto que
Reyes aseguró que se
buscarán otros meca-
nismos para poder
entregar estos recur-
sos, como, por ejem-
plo, algún programa
municipal.

Impulsado por el Programa ‘Quiero Mi Barrio’:

Finaliza con éxito proyecto de sustentabilidad en el barrio René Schneider

En fueron total 25 residentes de la población René Schneider los certificados tras participar del
proyecto ‘Mi barrio más sustentable’.

En total 25 perso-
nas recibieron su cer-
tificación luego de
participar en el pro-
yecto ‘Mi barrio
más sustentable’,
actividad desarrolla-
da durante semanas
por el programa ba-
rrial que interviene la
población René Sch-
neider, con el objeti-
vo de crear conciencia
ambiental entre los
vecinos.

El objetivo de ‘Mi
barrio más sustenta-
ble’ fue desarrollar un
modelo de gestión
ambiental comunita-
rio que generara co-
rresponsabilidad y
sostenibilidad, ade-
más de contribuir a
fortalecer las organi-
zaciones comunitarias
del barrio, entregando
herramientas e insu-
mos que potencian la
cohesión social y me-
jor calidad de vida de
sus habitantes.

Para ello, se reali-
zaron cuatro talleres
con la idea de concien-
tizar a los vecinos y
mantener sus espacios
públicos y privados en
buenas condiciones,
tales como el taller de
reciclaje, manejo de
residuos, clasificación
y reutilización; taller
teórico y práctico de
cuidado y mantención
de ares verdes existen-
tes y espacios comu-
nes donde se rehabili-
tará un espacio a tra-
vés de un mejora-
miento participativo;
taller teórico y prácti-
co de tenencia respon-
sable de mascotas,
operativos de despa-
rasitación y peluque-
ría canina; construc-
ción y desarrollo de
huertos familiares
verticales, plantas y
hortalizas medicinales
y comestibles.

Ximena Rozas,
beneficiada del pro-

grama, dijo que «no
éramos tan unidos
antes, y los cursos
nos sirvieron para
unirnos y acercarnos
más, cuidarnos entre
nosotros y al barrio
también. Cuando se
vayan los profesio-
nales que intervie-
nen, los vamos a ex-
trañar mucho, por-
que el equipo es exce-
lente».

María José Que-

zada, profesional so-
cial del programa
Quiero mi Barrio de la
población René Sch-
neider, comentó que
«en esta finalización,
estamos muy conten-
tos por la alta partici-
pación y adhesión a
los cursos por parte de
la comunidad, logran-
do que ellos se sientan
más unidos entre ellos
y con más cariño a su
barrio».

Por su parte, el al-
calde de Los Andes,
Manuel Rivera,
sostuvo que «lo más
relevante de ganar-
nos los ‘quiero mis
barrio’, es sentir la
integración entre ve-
cinos, eso se nota,
pero además contem-
pla importantes
obras de mejora-
miento, que comen-
zarán a construirse
en 2023. En específi-

co, estos cursos de Mi
barrio más sustenta-
ble, alcanzan rele-
vancia por la recupe-
ración de espacios
públicos que hacen de
este barrio, un mejor
lugar para vivir».

Cabe señalar que
el Programa Quiero
mi Barrio es una ini-
ciativa del Minvu, en
conjunto con la Muni-
cipalidad de Los An-
des.
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Nueva ola de calor azotará al Valle de Aconcagua esta semana

Manuel Vicencio, de @aconcaguaclima, antici-
pó que las temperaturas oscilarán entre los 38 y
39 grados para esta semana.

• Las altas temperaturas se extende-
rán hasta el próximo jueves.-

Comienza el mes
de marzo y con ello,
los últimos días del
verano, pero a pesar
de eso, las altas tem-
peraturas no desapa-
recen, puesto que
ayer comenzó una
nueva ola de calor, la
cual se extenderá has-
ta el próximo jueves.
Se espera que las tem-
peraturas de estos
días oscilen entre los
38 y 39 grados, con
posibilidad de elevar-
se un poco más.

A solo semanas de
que comience la tem-
porada otoñal, una
nueva ola de calor se
siente nuevamente
en el Valle del Acon-
cagua y que se exten-
derá por práctica-
mente toda esta se-
mana. Es por esto
que nuevamente el
llamado a la pobla-
ción es a utilizar el
protector solar, no
exponerse a estas al-
tas temperaturas, hi-
dratarse con al me-

nos tres litros de
agua diarios, entre
otros.

Además de las al-
tas temperaturas que
se registrarán en
nuestra comuna, otro
tema que preocupa
fuertemente es el de
la radiación solar, el
cual se mantendrá en
nivel 11, pudiendo in-
cluso a llegar a 12, que
se califica como extre-
mo para la población.
Por otro lado, una
buena noticia podría
concretarse, puesto
que el fenómeno de
‘El Niño’ se hará pre-
sente en nuestra
zona, aumentando la
posibilidad de un año
normal de lluvia para
las próximas estacio-
nes.

Con respecto a
esta situación, Ma-
nuel Vicencio, de
@aconcaguaclima,
comentó el inicio de
esta nueva ola de ca-
lor. Dijo que «el Valle
del Aconcagua se

apresta una vez más
a recibir altas tempe-
raturas, esto ocurri-
rá a contar del do-
mingo 26 de febrero
y se extenderá al me-
nos hasta el siguien-
te jueves. Las tempe-
raturas, esperamos
que se registren entre
los 38, 39 grados y tal
vez, en algún minuto
un poco más».

Además, explicó
los niveles de radia-
ción que se sentirán,
así como algunas re-
comendaciones ante
esta situación. «La
radiación solar esta-
rá al menos en el ni-
vel 11, puede ser 12;
de carácter extremo,
así que es necesario
los elementos de pro-
tección que siempre
comentamos: ropa
manga larga; pro-
tector solar factor 50,
que son 50 minutos
de protección al

100%; beber mucha
agua, hidratarnos
permanentemente,
ojalá tres o más litros
de agua cada día,
cuando estemos en
esta condición de ca-
lor extremo. Así que,
a cuidarse, no nos
queda de otra, no te-
nemos otra alternati-
va.

«Ser precavidos,
proteger nuestro or-
ganismo, proteger
nuestra piel, nues-
tros ojos y por su-
puesto, cuidar de las
personas mayores y
de los niños, espe-
cialmente las perso-
nas de piel blanca
deben extremar sus
cuidados. Las horas
complicadas se ex-
tienden desde las 10
hasta las 17 horas,
así que a cuidarnos,
a protegernos del
sol, andar por la
sombrita; todo ayu-

da en esta última, tal
vez, ola de calor del
mes de febrero, cla-
ro, puede haber
otras», sostuvo Ma-
nuel Vicencio.

Finalmente, Vi-
cencio habló de las
positivas consecuen-
cias que traería la
manifestación de un
fenómeno climático,
no solo para nuestro
valle, sino que para el
país en general. «La
buena noticia es que

hay elementos que
nos dicen que el fenó-
meno de ‘El Niño’ se
hará presente en
nuestro Valle del
Aconcagua y en gran
parte del país, a con-
tar del invierno y pri-
mavera próximos.
Son buenos augurios,
tener un año normal,
con lluvias normales,
con más nieve en la
cordillera, es lo que
esperamos que ocu-
rra», cerró.

En San Esteban capacitan a
agricultores de la provincia en

control de incendios

San
Esteban
fue sede
de la
capacita-
ción
provincial
de
control
de
incendios
para los
agriculto-
res.

• El propósito de la capacitación fue
que conozcan el comportamiento del
fuego, las situaciones y normas que
hay que ver cuando se está en cam-
po para mantener la seguridad.-

Mediante un tra-
bajo colaborativo en-
tre la Oficina de Pro-
desal de San Este-
ban, la Corporación
Nacional Forestal
(Conaf) y el Institu-
to de Desarrollo
A g r o p e c u a r i o
(Indap), la comuna
de San Esteban se
convirtió en la sede
provincial de una ca-
pacitación de pre-
vención de incendios
forestales. La inicia-
tiva, a la que concu-
rrieron referentes y
agricultores de las
localidades de Los
Andes, Calle Larga y
Rinconada, estuvo
dirigida por profe-
sionales de Conaf,

quienes tenían como
objetivo entregar
orientaciones para
evitar un incendio
forestal y cómo en-
frentar un siniestro
de esta naturaleza.

Ante esto, Rami-
ro Martínez, coor-
dinador del progra-
ma Prodesal de San
Esteban, afirmó que
«hoy nos tocó ser
sede y recibir a las
cuatro comunas de
la provincia de Los
Andes. Tuvimos una

grata impresión de
Conaf, quienes des-
tacaron varios pun-
tos importantes,
cómo evitar las que-
mas y cuáles son los
conductos regulares
a seguir en momen-
to de realizar estas
situaciones. Un total
éxito por parte de las
personas y espera-
mos poder generar
proyectos con Conaf
en un futuro próxi-
mo», afirmó.

De la misma ma-

nera, la prevencio-
nista de incendios
forestales de Conaf,
Ana Díaz, destacó
la alta participación
y afirmó que existe
un compromiso
constante por gene-
rar acciones destina-
das a capacitar a la
comunidad: «El día
de hoy nosotros rea-
lizamos y vimos los
conceptos con res-
pecto a lo que signi-
fica un incendio fo-

restal en las áreas
donde ellos viven,
los tipos de trabajos
que se pueden reali-
zar, los ejes estraté-
gicos en cuanto a la
prevención de incen-
dios forestales que
realiza Conaf a nivel
regional y nacional,
y también cómo
ellos pueden hacer
uso del fuego de ma-
nera controlada
para la eliminación
de los residuos vege-

tales, y es súper im-
portante lograr in-
teriorizar a los
usuarios sobre estas
materias».

En ese sentido,
Conaf reforzó el men-
saje sobre la impor-
tancia del aviso opor-
tuno ante cualquier
avistamiento de un
incendio contactán-
dose al 130, a fin de
poder controlarlo en
el menor tiempo posi-
ble.
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Sector de Curimón contará con Delegado
Comunal a contar del miércoles 1 de marzo

El nuevo cargo de Delegado Comunal de Curimón, será
ocupado por el abogado José Luis Mardini, curimonino de
37 años de edad.

• Alcaldesa Castillo y administrador munici-
pal oficializaron la designación del abogado
José Luis Mardini, quien hasta hoy se des-
empeña como coordinador de la Oficina de
Protección de Derechos de la Infancia y Ado-
lescencia, OPD San Felipe.-

Este viernes la alcalde-
sa Carmen Castillo Tau-
cher, acompañada del ad-
ministrador municipal
Hernán Herrera Caballe-
ro, hicieron la presenta-
ción oficial del Delegado
Comunal de Curimón,
José Luis Mardini, abo-
gado de profesión, de 37
años de edad, actual coor-
dinador de la Oficina de
Protección de Derechos de
la Infancia y Adolescencia,
OPD, y dirigente vecinal
de Curimón desde hace
seis años.

El profesional comen-
zará sus funciones el
próximo 1 de marzo y se-
gún la alcaldesa Castillo, él
encarna las características
necesarias para cumplir
con las demandas que pre-
senta la comunidad de la
ribera sur del Río Aconca-
gua.

«Muy agradecida de
la voluntad de don José
Luis Mardini, que es fun-
cionario nuestro y que

asume un rol bastante
importante y protagónico
para nuestra comuna…
Curimón es un sector que
muchas veces le costaba
acceder a nuestra Munici-
palidad y estimamos que
el trabajo a través de él y
de su profesionalismo, nos
va a permitir más cerca-
nía y respuestas más inte-
grales respecto de las in-
quietudes que se plan-
tean», detalló la alcaldesa
Carmen Castillo.

José Luis Mardini se
mostró feliz de asumir este
desafío y de representar a
un sector donde creció, se
educó y de donde es su fa-
milia. Agradeció también
la confianza que ha depo-
sitado la Dra. Castillo en

esta labor de mejorar la
calidad de vida de los cu-
rimoninos.

«Estoy muy contento,
muy agradecido de la al-
caldesa y de la adminis-
tración de haberme dado
esta oportunidad, que
para los curimoninos,
hablando como habitan-
te de la ribera sur, es
algo histórico, me lo ha
hecho saber mucha gen-
te. Es un desafío grande,
espero estar a la altura,
vamos a hacer todo lo
posible por representar
de la mejor manera a
esta administración y
ayudar a los vecinos, que
esa es nuestra principal
función, que ellos sientan
que esto es algo que los

favorece»,  sostuvo el
abogado.

Respecto a las atribu-
ciones y funciones que
cumplirá Mardini en la
Delegación Comunal de
Curimón, el administrador
municipal Hernán He-
rrera describió que «la
principal atribución del
Delegado es representar a
la alcaldesa en el territo-
rio de  la ribera sur del Río
Aconcagua, con la función
de acercar principalmen-
te a nuestras vecinas y

vecinos, las políticas pú-
blicas que se implemen-
tan, los programas que se
ejecutan y levantar las so-
luciones que necesite la
comunidad del sector».

Herrera agregó que,
dentro de los trámites que
podrá realizar la gente de
Curimón en la Delegación
Comunal, se encuentran:
Actualización del Registro
Social de Hogares, postu-
lación a la exención de los
derechos de aseo domici-
liario, entre otros.
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Serviu ya es propietario de terreno que
daría 1.600 soluciones habitacionales

Municipio de Santa María compra
camionetas para reforzar gestión en terreno

Este es el terreno de 33 hectáreas donde se
construirán 1.600 viviendas.

El alcalde Manuel León en una de las dos ca-
mionetas adquiridas, cuya inversión llegó a los
66 millones de pesos.

• Más de 33 hectáreas en el sector
poniente de nuestra ciudad.-

Sigue avanzando
el proyecto que abor-
dará el déficit habita-
cional de San Felipe,
puesto que este pasa-
do viernes se anunció
la entrega del certifi-
cado de dominio vi-
gente, el cual acredi-
ta al Servicio de Vi-
vienda y Urbaniza-
ción (Serviu), como
propietario de las 33
hectáreas de terreno
ubicadas en el sector
poniente de nuestra
comuna.

En noviembre pa-
sado, el ministro
Carlos Montes ha-
cía oficial que el Mi-
nisterio de Vivienda y
Urbanismo (Minvu),
había comprometido
los recursos necesa-
rios para la compra de
estos terrenos, los
cuales darían solu-
ción prácticamente a
los 17 comités habita-
cionales de la comu-
na, con una mixtura
de viviendas, entre
casas y departamen-
tos.

En esta ocasión,
en una reunión con
las autoridades san-
felipeñas, el conser-
vador de bienes raí-
ces ya entregó el do-

cumento acreditando
al Serviu, por lo cual
ya se comienza a te-
jer lo que es el plan
maestro habitacional
de este proyecto que
comprenderá 1.600
viviendas, pero que
se trabajará en eta-
pas. En una primera
instancia serán 600
domicilios, en donde
ya se comenzarán a
definir los comités
que arrancarán en
esta etapa, a través
de una mesa de vi-
vienda.

Se espera que el
terreno, el cual tuvo
un valor de 0,7 UF el
metro cuadrado,
cuente además con
servicios públicos,
equipamiento social,
áreas verdes, urbani-
zación, entre otros.
En este sentido, la di-
rectora regional (s)
del Serviu, María
Paz Cueto, señaló
que se pretende mejo-
rar la vialidad, la co-
nectividad, más
transporte público y
la generación de un
barrio.

«Seguimos en el
trabajo, hemos avan-
zado a una etapa, en
que, teniendo la pro-

piedad del terreno,
firmemente debemos
comenzar el desarro-
llo de la planifica-
ción, entendiendo
que este paño nos
permite muchas
oportunidades; estas
oportunidades tienen
que ser incidentes
para el entorno, pero
también para la ciu-
dad, en una prolon-
gación de este terri-
torio, que nos permi-
ta mejores vialida-
des, más conectivi-
dad, más servicios
públicos, más trans-
porte público y la ge-
neración de un ba-
rrio.

«El gobierno lo-
cal,  a través del
equipo técnico y la
alcaldesa nos han
dado sus premisas,
que es lo que ellos
desde el territorio
han considerado im-
portante para el de-
sarrollo de este te-
rreno y su extensión,
que va evidentemen-
te para desarrollar
viviendas, que es el
origen y el espíritu
de la adquisición,

pero mucho más
allá; construcción
de un barrio, cons-
trucción de ciudad y
el aporte de equipa-
miento comunitario,
de servicios e infra-
estructura vial»,
sostuvo la directora
subrogante.

Además, Cueto in-
dicó cómo se abarca-
rá el déficit habitacio-
nal y su proceso. «La
cabida tenemos que
explorarla, evidente-
mente va a ser una
cabida generosa, que
va a permitir abor-
dar el déficit habita-
cional de la comuna
sí o sí, sin lugar a du-
das de aquello, pero
tenemos que empe-
zar el trabajo técnico,
superponer las nor-
mas urbanísticas que
tiene el terreno, qué
es lo que podemos
hacer».

Por su parte, la
alcaldesa Carmen
Castillo se refirió a
la posibilidad de ser
beneficiario de una
vivienda. «Es un te-
rreno muy generoso
y que amerita una

mirada integral, no
solamente de las vi-
viendas, y espera-
mos poder darles
también espacio y
cabida a equipa-
mientos. Sí caben
todas las necesida-
des de la comuna al
día de hoy, lo que te-
nemos detectado,
pero también, cual-
quiera persona que
tenga inquietudes,
que se acerque tam-
bién a preguntar
para ver cómo pue-
de tener estos ante-
cedentes, por si es
posible que se les
pueda integrar
también», agregó.

Con respecto a los
comités de vivienda
que comenzarían con
la primera etapa, la
delegada biprovincial
del Serviu, Patricia
Boffa, comentó que
«el terreno ya es de
propiedad de Serviu,
la empresa maestra
ya nos entregó el día
martes en la maña-

na, nos entregaron
ya las llaves del te-
rreno, el certificado
de dominios vigente
ya viene a nombre de
Serviu, por lo tanto,
lo que corresponde
ahora es comenzar a
trabajar ya en la
mesa territorial de la
vivienda para seguir
viendo cual va a ser
la apelación final-
mente, de cuales van
a ser los comités que
comiencen en la pri-
mera etapa».

Finalmente, indi-
có que «lo que se va
a hacer es una prela-
ción de cuales van a
ser los requisitos, si
se va medir antigüe-
dad, gestión, recur-
sos, cantidad de so-
cios de cada comité;
eso se va a determi-
nar en esta mesa te-
rritorial, que va es-
tar encabezada por
la directora regional
del Serviu», cerró la
delegada biprovin-
cial.

• Cerca de 66 millones de pesos fue
el costo de dos vehículos que facili-
tarán el desplazamiento de los equi-
pos municipales a diversos puntos
de la comuna y así, atender de ma-
nera más oportuna los requerimien-
tos de los vecinos.-

La Municipalidad
de Santa María ad-
quirió dos modernas
camionetas 4x4 que
permitirán el despla-
zamiento a los diver-
sos puntos de la co-
muna. Los vehículos,
marca FORD y mode-
lo XLT Ranger, tuvie-
ron un costo de inver-
sión que alcanza los
66 millones de pesos,
y fueron adquiridos a
través del Gobierno
Regional, gracias a un
proyecto presentado

por la Secretaría de
Planificación Comu-
nal.

El alcalde Ma-
nuel León  señaló
que esta adquisición
se enmarca en la lí-
nea estratégica de la
actual administra-
ción de dotar al mu-
nicipio de las herra-
mientas que permi-
tan mejorar y hacer
más eficiente sus ta-
reas cotidianas: «Es-
tas camionetas vie-
nen a complementar

y mejorar el trans-
porte que actual-
mente existe en el
municipio y que sin
duda, permitirá ir en
beneficio de la comu-
nidad, especialmen-
te, para aquellos ve-

cinos que tienen
complicaciones de
salud, deban reali-
zarse exámenes,
asistir a terapias u
otros requerimien-
tos», sostuvo.

En esa línea, la

autoridad sostuvo
que «uno de estos ve-
hículos será destina-
do a la Dirección de
Desarrollo Comuni-
tario (Dideco) y el

otro será utilizado
por el Departamento
de Obras y Secplac,
que realizan labores
permanentes en te-
rreno», puntualizó.
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Unión San Felipe sale de perdedor al ganar 1 a 0 a Deportes Antofagasta

El sábado Unión San Felipe obtuvo su primer triunfo de la temporada. (Foto: Jaime
Gómez Corales).

El volante Hugo Herrera fue la mejor figura del Uní Uní.
(Foto: Jaime Gómez Corales)

Nahuel Luján escapa a la marca del venezolano Brayan
Hurtado. (Foto: Jaime Gómez Corales)

Por la tercera fecha del
campeonato de ascenso
chileno, Unión San Feli-
pe logró imponerse por la
cuenta mínima, y en las
postrimerías del partido, a
un discreto e igualmente
porfiado cuadro de De-
portes Antofagasta.

Para el conjunto sanfe-
lipeño, la tarea principal
era sacar adelante como
fuese el desafío que repre-
sentaba el conjunto norti-

no. El pésimo arranque de
torneo, que se traducía en
dos ‘feas’ caídas ante San
Luis y Barnechea, obliga-
ba a los dirigidos de Ger-
mán Cavalieri, a ganar.
Con eso, empezarían a
despejar dudas, además de
atraer importantes cuotas
de calma.

El cotejo disputado en
el estadio Municipal, con-
gregó a poco más de 700
espectadores, los que fue-

ron testigos de un lance
con pocas luces en lo fut-
bolístico a raíz que ambos
equipos todavía no se ven
del todo fino a la hora de
darle una buena circula-
ción al balón.

En los primeros 45 mi-
nutos, Unión San Felipe,
se vio muy impreciso, tan-
to así, que recién a los 42’
pudo llegar con algo de
riesgo sobre el arco custo-
diado por el arquero To-
más Giménez. En esa
etapa, el conjunto aconca-
güino basó prácticamente
todo su planteamiento
ofensivo, en pelotazos in-
trascendentes que no hi-
cieron mayores estragos
en la última línea visitan-
te. Parte del repertorio
ofensivo en ese lapso reca-
yó también en hombres
habilidosos como Nahuel
Luján y Mario Briceño,
los que a intervalos logra-
ron hacer contacto con la
pelota gracias a que Hugo
Herrera -el mejor de la
cancha- les entregaba pa-
ses ‘limpios’.

La necesidad de ganar
y la presión que surgió
desde la popular (galería)

tras el 0 a 0 del primer
tiempo, obligó a Cavalieri
cambiar de estrategia para
el complemento. Así, ape-
nas el juez Cristián Galaz
(buen arbitraje), dio por
reiniciadas las hostilida-
des, se observó de inme-
diato a un Uní Uní parado
en campo rival, situación
que descompuso a los fo-
rasteros. Antes de los 5
minutos, los dueños de
casa se habían creado dos
oportunidades, siendo la
más clara, una de Briceño.

Esas posibilidades hi-
cieron crecer la convic-
ción del triunfo entre los
sanfelipeños. Hugo He-
rrera demostró que debe
ser titular al convertirse
en un verdadero baróme-
tro, dándole equilibrio al
equipo al mantener co-
nectadas las líneas sanfe-
lipeñas. La función tácti-
ca del ex General Velás-
quez, fue simplemente
impecable, además de
permitir a Gonzalo Es-
pinoza moverse de ma-
nera más libre.

Con un Antofagasta re-
fugiado en campo propio,
sumado a un San Felipe
ganoso, pero sin mucha
claridad, el lance fue acer-

cándose en blanco a su fi-
nal. Sin embargo, antes
que eso sucediera, faltaba
lo mejor de la tarde, y es
que el único gol que regis-
tró el pleito fue un golazo.
Centro perfecto de Brice-
ño que capturó de manera
soberbia Gonzalo Jara,
quien con su zapatazo en
el 84’ dejó sin la más mí-
nima opción a Giménez,
desatando la algarabía en
la cancha y la tribuna.

Primeros tres puntos
albirrojos en el campeona-
to. Ahora, se viene un pe-
riplo de terror, debido que
deberán jugar cuatro par-
tidos seguidos como visi-
tantes, salidas en las que
entre otros deberán me-
dirse contra Wanderers e
Iquique.

Unión San Felipe for-
mó con: Pablo Heredia en
el arco; Enzo Ormeño, Ni-
colás Garrido, Christian
Cepeda e Ítalo Müller, en
defensa; Gonzalo Espino-
za, Gonzalo Jara y Hugo
Herrera, en la zona media;
quedando en labores ofen-
sivas: Diego Plaza, Nahuel
Luján y Mario Briceño.
Posteriormente ingresa-
ron Matías Sandoval y
Franco Sosa.
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AMOR: Siempre es necesario sentarse a con-
versar para ver qué cosas de la relación pue-
den ser mejoradas. SALUD: El cuerpo necesi-
ta atención, pero su alma lo necesitar mucho
más. DINERO: Saque más partido a cada una
de las competencias que tiene. COLOR: Gra-
nate. NÚMERO: 24.

AMOR: Es usted quien toma sus decisiones
de acuerdo a lo que le está ocurriendo. Los
demás solo son espectadores y no protagonis-
tas. SALUD: No se esfuerce más de la cuenta
o puede colapsar. DINERO: Trate de pagar sus
deudas en cuanto pueda. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 2.

AMOR: El entregar amor a los demás le abrirá
las puertas del universo y no tardará en recibir
ese afecto con el cual le recompensarán. SA-
LUD: Ande con cuidado, sea responsable y
evite conducir de forma descuidada. DINERO:
Todo ahorro le ayudará para más adelante.
COLOR: Azul. NÚMERO: 7.

AMOR: No deje fuera de tu vida a las perso-
nas que le aman de verdad. Eso no solo hiere
a los demás sino también a usted mismo/a
SALUD: Cuide su organismo, trate de no so-
brecargarse. DINERO: Quien es paciente lo-
grará todo lo que se proponga. COLOR: Café.
NÚMERO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Este día dedíquelo a recibir el afecto
de todos quienes están a su alrededor. SALUD:
Elimine cualquier foco de energía negativa que
esté cerca de usted. DINERO: El mes ya ter-
mina por lo que es importante administrar cada
recurso que le quede. COLOR: Crema. NÚME-
RO: 28.

AMOR: Que el miedo no sea más fuerte que
usted. No se complique si esa persona decide
alejarse ya que no faltará quien quiera acercar-
se. SALUD: Los problemas sentimentales pue-
den repercutir bastante en lo físico, cuidado.
DINERO: Usted puede convertir sus sueños en
realidad. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 5.

AMOR: Las parejas deben crecer en madu-
res y con el transcurso del tiempo. SALUD:
La salud empieza por la armonía personal y
familiar. DINERO: Una sonrisa y a darse áni-
mo para seguir adelante con las tareas que
debe cumplir en su trabajo. COLOR: Naran-
jo. NÚMERO: 9.

AMOR: Aunque no lo sienta en muchos mo-
mentos hay personas que tienen sentimientos
hacia usted. SALUD: Ponga más atención a
esos problemas relacionados con la vista. DI-
NERO: Las cosas materiales no deben ser lo
más importante para usted. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 12.

AMOR: Una actitud egoísta no será bien mi-
rada por la persona que está junto a usted. No
debe tener esta actitud. SALUD: Para ser po-
sitivo/a no es necesario hacer sacrificios, sim-
plemente hay que cambiar la forma de pen-
sar. DINERO: Cuidado con las estafas infor-
máticas. COLOR: Negro. NÚMERO: 4.

AMOR: Debe tener toda la disposición si de-
sea que todo salga bien en el amor. SALUD:
No envenene su organismo con una mala ali-
mentación o con vicios dañinos. DINERO:
Todo lo esfuerzo durante esta segunda mitad
de mes ha valido la pena. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 13.

AMOR: Siembre para luego cosechar. Entre-
gar afecto a los demás a la larga traerá positi-
vas consecuencias para usted. SALUD: El
cansancio extremo no le hace nada bien a
usted. DINERO: Trate de no malgastar cada
peso que tanto le costado juntar. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 8.

AMOR: Entienda que ocultar sus sentimien-
tos por esa persona solo hará que termine
sufriendo. Es hora de decir lo que siente. SA-
LUD: Preocúpese de su salud en especial si
el año ha comenzado hace poco. DINERO:
Siéntase satisfecho/a del trabajo que realiza.
COLOR: Morado. NÚMERO: 19.
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Rifa de Valeria Segura se pospone para el próximo 30 de marzo

Aquí el documento que respalda la última intervención que
se realizó Valeria Segura, por la cual no ha podido vender
su rifa y se ha visto en la obligación de posponerla.

La historia de la ex
guardia de seguridad,
Valeria Segura, la re-
cordarán muchos de
nuestros lectores. Desde
el año 2016 ha estado ba-
tallando contra distintas
enfermedades, las cuales
le impidieron volver a
trabajar y la han obliga-
do a solicitar ayuda a la
comunidad.

La sanfelipeña era
noticia a finales de octu-
bre, puesto que estuvo
vendiendo números de la
rifa con el fin de recau-
dar fondos y así costear
la inyección ‘Humira’, la
cual tiene un valor de
770 mil pesos la dosis y
que deberá aplicarse
mensualmente durante
un año. Además, detalla
que debe consumir leche
‘Neocate’, que tiene un
valor cercano a los 50 mil
pesos.

Dicha inyección le ayu-
daría a combatir la artritis
reumatoide que arrastra
desde 2019 y que se acele-
ró rápidamente debido a
las sesiones de quimiote-
rapia a causa del cáncer
cérvico uterino que man-
tuvo hasta el año 2021.
Además, la ex guardia ha
tenido que seguir realizán-
dose diversos exámenes
debido a la sospecha de
otro cáncer.

Este pasado mes de
enero, Valeria solicitaba a

la comunidad que la apo-
yaran con la nueva rifa que
estaría vendiendo a mil
pesos cada número y que
sortearía este próximo 28
de febrero, pero todo esto
se ha visto truncado, debi-
do a que adelantaron una
de sus operaciones y tuvo
una Cirugía Maxilofacial
este pasado jueves 2 de fe-
brero.

La vecina asegura que
en dicha intervención le
extrajeron la mitad de su
dentadura y que interven-
ción para la mitad restan-
te sería dentro de poco,
puesto que le dieron repo-
so de 10 días y sin exposi-
ción al sol. Debido a esto,
Segura no ha podido ven-
der su rifa, por lo cual mo-
dificó la fecha del sorteo
para el próximo 30 de
marzo.

Dicha rifa consta de 25
números y pretende sor-
tearla en las dependencias
de Diario El Trabajo, don-
de los premios que se ofre-
cen son zapatos de hom-
bre, zapatillas de mujer,
lentes de sol, un reloj mu-
ral, entre otros. Además,
aseguró que añadiría más
premios.

Los que deseen y pue-
dan ayudar a Valeria Se-
gura Soto, a través de su
nueva rifa o de manera
personal y desinteresada,
pueden depositarle en su
Cuenta Rut 10.532.548-

7; celular +56 9 9981
4304

«Es uno de los exá-
menes que debo hacer-
me particular, ya que
por mis quimioterapias
dejé estragos. También
debo hacerme uno de
eco partes blandas por
sospecha de algo, espe-
rando no sea otro cán-
cer. Ese sale 38 mil pe-
sos, pero el presupues-
to me lo darán dentro
de la semana.

«Me debo comprar la
inyección de 770 mil pesos
y la pensión de mi mamá
es de 200 mil pesos, lo que
no alcanza. Por mi condi-
ción no me dan trabajo y
con la pensión no alcanza
ni para las cuentas, con
mis gastos. Esa inyección
me ayudó a ponerme de
pie después de un año en
silla de ruedas», especifi-
có en su momento Valeria
Segura.

Ahora, la ex guardia
de seguridad, comentó
que «adelantaron mi ci-
rugía y estoy en reposo
no he podido salir a ven-
der las rifas, era una ci-
rugía ambulatoria pero
complicada, me dieron
10 días de reposo y sin
exponerme al sol (…) Me
realizaron el jueves pa-
sado, estoy con reposo y
con mucho dolor de cabe-
za».

Además, explicó el

motivo de estas interven-
ciones. «Son todos los
dientes, ahora me saca-
ron la mitad y falta la
otra mitad, falta otra ci-
rugía. Fue el 2 de este mes
es la primera, la otra no
sé cuándo será, pero por
mi condición es de 10 días
15 días por eso tiraré la
rifa el 30 de marzo, por-

que se adelantaron mis
cirugías este mes», sostu-
vo.

Con respecto a la rifa,
añadió que «por esto la
cambiamos para el 30 de
marzo y habrá más pre-
mios igual, que los ven-
drán a dejar dentro de
esta semana», finalizó Va-
leria Segura.


